

PROCÈS-VERBAL DE LA CONFÉRENCE DES PRÉSIDENTS DE SWISS ICE SKATING LE 27 AVRIL 2024, 10H15, MAISON DU SPORT, ITTIGEN/BE

Présents : 42 clubs et 7 associations régionales avec 133 voix.

Majorité absolue : 67 voix.

Les invités, clubs et associations régionales suivants se sont excusés :

Invités : Willen François, Chef Sport performance Speed, Leroy Cornelia, Responsable Formation Figure, Leroy Richard, Chef Sport Performance Figure, Maillard Roland, Président d'honneur, Hänggi Martin, Responsable Formation Speed, Piazza Sabrina, Administration.

Clubs : ISC Bäretswil, CP Martigny, CPA Yverdon, EC Uzwil, EC Dielsdorf, EC Küsnacht, EC Rheinfelden, EC Zürcher Oberland, Glarner EC.

Absences non excusées :

Clubs :

CP Ajoie, CP Crans-Montana-Sierre, CPA Delémont, CP Franches Montagnes, CP le Locle, Alpine Skating Team Leukerbad, CPA Meyrin, CPA Marly, CP Morges, CP Moutier, CP Trois-Chêne, CP Vallorbe, CPA Val-de-Travers, CP Verbier, ISC Arosa , ISC Davos, EC Flims-Surselva, EC Lenzerheide Valbella, EC Aarau, EC Adelboden, Ice Skating Stars Hochdorf, EC Jungfrau Interlaken, EC Küsnacht am Rigi, EC Laufen, Eislaufclub Mittelland, EC Münchenbuchsee, Powerskating Zug, EC Sursee, Eislaufclub St. Jakob Basel, EC Solothurn Zuchwil, EC Wohlen, EC Wollerau, EC Zunzgen-Sissach, EC Ischzyt, CP Chiasso, Bülacher EC, Eisschnelllauf Zürich , EC Kloten, Short Track Zürich, EC Thalwil, SC Wallisellen, SC Zürich-Altstetten, EV Herisau, EC Rapperswil-Jona, EC St. Gallen, EC Rorschach-Unterrheintal, EV Oberthurgau, EC Weinfelden

1. Bienvenue

La Présidente, Diana Barbacci, souhaite la bienvenue à toutes les Présidentes et tous les Présidents présents, aux clubs et associations régionales ainsi qu'à ses collègues du comité et du bureau. Elle accueille également le traducteur simultané, Monsieur Martin Aebischer.

Le procès-verbal est établi par Sandra Regolo. Les deux personnes suivantes sont proposées en tant que scrutateurs :

a) Élection des scrutateurs

- Monika Groux, Cheffe Sport Performance SYS
- Fabio Ferraro, CP Ascona

L'assemblée approuve à l'unanimité l'élection des scrutateurs proposés.

Conformément aux statuts, l'invitation à la Conférence des présidents a été envoyée 20 jours à l'avance.

b) Approbation de l'ordre du jour

L'ordre du jour est approuvé à l'unanimité.

2. Approbation du procès-verbal de la Conférence des présidents du 22 avril 2023

Le procès-verbal a été envoyé à tous les clubs par courriel en allemand et en français.

Le procès-verbal de 2023 est approuvé et adopté à l'unanimité.

3. Rétrospective et perspectives par la Présidente

Rétrospective

Dans sa rétrospective de la saison 2023-24, la Présidente peut présenter avec fierté les résultats obtenus.

Patinage artistique / Danse sur glace

- **Lukas Britschgi**, 3e place au Grand Prix ISU 2023 à Osaka
- **Kimmy Repond**, de nouveau de très bons résultats aux Championnats d'Europe 2024 et du Monde 2024
- **Livia Kaiser**, de très bons résultats aux Championnats d'Europe 2024 et du Monde 2024

- **Naoki Rossi**, 2e place au Grand Prix Junior ISU 2023 à Budapest
- **Gina Zehnder / Beda Leon Sieber**, 3e place au Grand Prix Junior ISU 2023 à Istanbul

Cela signifie que la vision de la fédération de gagner des médailles dans les compétitions internationales s'est à nouveau concrétisée ; en outre, certains résultats ont été historiques. Nos athlètes ont réalisé un total de 159 participations dans des compétitions internationales et obtenu 46 places de podium.

Patinage de vitesse

- **Livio Wenger**, médaille de bronze aux Championnats du monde 2024 en Mass Start Hommes
- **Kaitlyn McGregor, Ramona Härdi, Jasmin Güntert**, médaille de bronze aux Championnats d'Europe 2024 en Team Pursuit Femmes

Nous devenons de plus en plus forts en patinage de vitesse et une page d'histoire a été écrite dans les courses féminines et masculines grâce aux podiums aux Championnats d'Europe 2024 et aux Championnats du monde 2024. Les résultats du classement mondial sont également très réjouissants et donnent de l'espoir pour les prochains Jeux olympiques.

En patinage synchronisé, les CMJ ont eu lieu pour la deuxième fois à Neuchâtel en mars 2024 et l'équipe Starlight Junior a obtenu un excellent résultat avec une 9e place. Nous étions également représentés aux Championnats du monde 2024. Enfin, les équipes novices (Starlight Novice et Cool Dreams Novice) ont également pu fêter des succès internationaux.

Nous n'avons pas encore connu de succès internationaux majeurs en Short Track, mais nous sommes fiers d'être représentés désormais aux Championnats d'Europe et aux Championnats du monde. Le Short Track sera une priorité pour nous dans les prochaines années, tout comme pour l'ISU.

Dans sa rétrospective, la Présidente mentionne également la nouvelle entrée d'une installation sportive d'importance nationale dans le catalogue CISIN. Il s'agit de la Swiss Life Arena de Zurich qui a été incluse dans le catalogue CISIN à partir de 2024. Grâce à ces installations, nous avons la possibilité de financer nos activités de cadres jusqu'à un certain montant grâce à ce que l'on appelle les fonds CISIN.

En octobre 2023, une compétition internationale de patinage artistique et de danse sur glace – le Swiss Ice Skating Open 2023 - a été organisée pour la première fois à Lausanne. Dans cette compétition, nos athlètes ont encore une fois eu beaucoup de succès. L'organisation de cette compétition a également été très bonne et motive à continuer dans cette voie. Un grand merci à tous ceux qui ont aidé à l'organisation, en particulier l'Association Romande de Patinage, le Club des Patineurs de Lausanne et Malley et tous les bénévoles.

En mars 2024, nous avons pu organiser les CMJ de patinage synchronisé à Neuchâtel pour la deuxième fois et nous sommes très fiers du bon déroulement et de l'organisation réussie de l'événement sous la direction de Katia Huguenin et Chantal Maspoli, avec le soutien du Club des Patineurs Neuchâtel-Sports, de la ville de Neuchâtel et de nombreux bénévoles.

La Présidente informe également que l'organisation des Championnats d'Europe 2027 a été attribuée à notre fédération en octobre dernier.

A l'issue du bilan, la Présidente exprime un grand merci à tous les clubs et bénévoles qui ont organisé des compétitions et des tests pour nos athlètes, mais aussi à tous ceux qui les ont soutenus ces athlètes dans leur passion tout au long de la saison. Nous tenons à les remercier au nom de Swiss Ice Skating, au nom des officiels et des athlètes de toutes nos disciplines.

Perspectives et objectifs

Dans le domaine fédération et sport de performance, nous sommes dans la dernière ligne droite avant les Jeux olympiques. Grâce aux excellents résultats des deux dernières années, les classements de nos disciplines auprès de Swiss Olympic seront en tous cas assurés. En patinage artistique, Swiss Ice Skating est même très proche d'obtenir de la classification 2, ce qui représenterait une première historique. Notre fédération fera tout son possible pour atteindre cette classification. Cette dernière apporterait une nouvelle contribution financière bienvenue. Dans les deux prochaines années, nous serons toutefois dans une période dite de « sécheresse ». Plus d'informations à ce sujet sous la rubrique Budget.

Nous aimerions également travailler plus étroitement avec d'autres fédérations internationales de patinage sur glace ainsi qu'avec d'autres fédérations de sports de glace, échanger des idées et représenter les intérêts communs des sports de glace. Certains projets sont déjà à l'étude.

Dans le sport de performance, nous nous dirigeons également vers des épreuves par équipes grâce aux bons résultats de nos athlètes. En danse sur glace, nous sommes déjà bien avancés dans le développement de la discipline. Nous souhaitons également former et lancer quelques couples artistiques.

En 2029, les Jeux mondiaux d'hiver des Special Olympics auront lieu à Coire, où nous voulons également être représentés en patinage artistique et en Short Track.

Enfin, le Solo Ice Dance est un thème important si nous voulons avoir une offre plus étendue en patinage. Cette nouvelle discipline sera soutenue et introduite à l'échelle nationale. Nous avons lancé un projet pilote à l'Aarau Cup et constaté qu'il y a une demande pour cette discipline. Le responsable de projet est toujours l'entraîneur national de danse sur glace Cédric Pernet. En été, des cours seront organisés pour les entraîneurs et les officiels.

4. Budget et cotisations 2024-25

Le Chef des Finances, Raphael Widmer, commente le budget 2024-25.

Essentiel du budget 2024-25

Nous budgétisons pour l'année 2024-25 un produit d'exploitation de CHF 2,23 millions, contre des charges d'exploitation d'environ CHF 2,4 millions. Il en résulte un résultat annuel de CHF -70'000. Cette perte sera imputée au capital de l'organisation. Nous nous trouvons actuellement dans une situation confortable, que nous pouvons assumer pour le moment en termes de capital organisationnel et de liquidités, mais ce n'est pas une situation que nous voulons laisser perdurer.

Dons reçus

Ceux-ci augmentent légèrement par rapport à l'année précédente. Le centre national de performance de Short Track n'étant plus situé à l'OYM de Zoug, mais désormais à la Swiss Life Arena de Zurich, la contribution de soutien du canton de Zoug ne sera plus disponible au cours de la saison à venir. D'autre part, nous recevrons une contribution plus importante du Sport Universitaire Suisse l'année prochaine, qui devra être utilisée pour soutenir la Speedy Cup et mettre en place un centre national de performance en Short Track.

Contributions du secteur public (OFSPPO)

Les contributions du secteur public doivent désormais être indiquées sous les deux unités d'imputation « Contributions de l'Office fédéral du sport OFSPPO » et « Contribution de la Fondation suisse pour la promotion du sport (SFS) ». L'exception concerne les cotisations OFSPPO pour les responsables de la formation J+S. Le montant de la contribution publique totale est légèrement supérieur à celui de l'année dernière.

Dans le cadre du projet de revitalisation COVID-19 de la Confédération, malheureusement seulement deux des quatre projets soumis par Swiss Ice Skating sont soutenus financièrement. Il s'agit de la « Journée de patinage synchronisé » et du cours « Club Management ». Ce dernier sert également à financer l'emploi de la personne responsable du sport de base Figure.

Recettes de livraisons et de prestations

Les recettes provenant des livraisons et des prestations sont inférieures d'environ CHF 70'000 à celles de l'année précédente. Cela est principalement lié à la décision des délégués d'adapter le règlement des tests conformément à la proposition de l'ARP. Celui-ci prévoit que les tests de

libre de Swiss Ice Skating à partir de la 4e classe soient désormais organisés pendant les compétitions, et ce à partir de la saison 2024-2025. Cela entraînera une baisse des recettes, mais aussi des dépenses pour Swiss Ice Skating. Par rapport à l'année précédente, où les recettes nettes s'élevaient à CHF 100'000, nous prévoyons des recettes nettes de CHF 50'000 pour la saison à venir.

Charges d'exploitation

Subventions et avantages attribués

Le montant des contributions et des allocations versées pour le soutien et la promotion spécifiques des différentes disciplines de Swiss Ice Skating est similaire à celui de l'année précédente. Le montant plus élevé indiqué est lié aux dépenses en rapport avec les projets de revitalisation COVID-19 de la Confédération mentionnés ci-dessus.

Charges de personnel

Même si les pourcentages de postes n'ont pas changé par rapport à l'année précédente, les coûts salariaux sont inférieurs à ceux de l'année précédente. Il s'est avéré que l'année dernière, nous avons surestimé les salaires en raison des nouveaux engagements prévus. Les coûts salariaux 2024-25 comprennent également une compensation du renchérissement de 1%.

Les salaires et les frais de mandat des chefs du sport de performance, des entraîneurs nationaux de l'élite et de la relève et des responsables de la formation J+S sont pris en charge par Swiss Olympic et l'OFSP. Les salaires du directeur et de la collaboratrice administrative sont payés par Swiss Ice Skating.

Charges de biens et services

L'ensemble des dépenses matérielles est légèrement plus élevé que l'année dernière. Cela s'explique par le fait qu'à l'avenir, les coûts du livestream des Championnats Suisses Seniors passeront directement par le centre de coûts "Marketing et communication". Les dépenses liées à la gestion du secrétariat se situent dans le cadre des années précédentes.

Utilisation du capital affecté

L'utilisation du capital lié est légèrement plus élevée que l'année précédente. Cela est lié à la compensation du manque de recettes des tests en raison de la modification du règlement des tests et, par conséquent, à l'adaptation du système des membres VVA, ainsi qu'à la couverture d'un déficit budgétisé pour l'organisation du Swiss Ice Skating Open 2024.

Cotisations des membres

Le comité propose de maintenir les cotisations actuelles :

- Seniors CHF 40.-
- Juniors CHF 35.-

- Par voix CHF 60.-
- Tarif de base CHF 230.-

Le budget 2024-25 et la proposition relative aux cotisations des membres **sont approuvés par 130 voix (3 abstentions)**.

La Présidente remercie les délégués pour leur confiance. Merci également au comité et aux chefs des commissions pour leur travail.

5. Informations de la fédération

Personnel

Présentation du nouveau Directeur général – Daniel Lang

Daniel Lang a pris la fonction de Directeur général de Swiss Ice Skating le 01.04.24 (succédant ainsi à Matthias Baumberger). Daniel vient de l'escrime. En tant que membre de l'équipe nationale, il a participé à divers événements majeurs, dont les championnats d'Europe et du monde ainsi que les Jeux olympiques de Barcelone en 1992. Après sa carrière active, il est resté lié au sport et est arbitre international d'escrime depuis 28 ans, co-organisateur des Coupes du monde et des Championnats d'Europe 2024 à Bâle. Daniel Lang a également été Directeur général de Swiss Fencing et dispose donc déjà d'un bon réseau à Swiss Olympic. Il parle en outre quatre langues. Ingénieur électricien EPF, Daniel Lang a occupé différents mandats dans le secteur informatique avant d'occuper des postes dans des fédérations sportives.

Présentation du nouveau responsable du sport de base Figure – Fabrizio Urso

Fabrizio Urso est déjà connu dans le monde du patinage ; il a patiné lui-même jusqu'en 2005 et est en possession du test d'or de style et du test d'argent de libre. Fabrizio Urso enseigne le patinage artistique depuis 20 ans et a obtenu de nombreux diplômes, dont celui de maître de patinage artistique avec BF, de gymnastique et de danse, où il est également expert J+S. Il est également expert J+S Allround (sport des enfants) et formateur avec BF et expert J+S dans le domaine du sport d'adultes. Fabrizio Urso se concentrera dans un premier temps en particulier sur le cours « Club Management » et se consacrera également aux défis et au développement du « Sport de base ».

Présentation du nouveau règlement de tests SIS

La Présidente explique les points importants concernant l'élaboration du nouveau règlement des tests, l'état actuel et la philosophie qui le sous-tend :

Lors de l'assemblée des délégués 2023, Swiss Ice Skating a reçu le mandat d'organiser des tests lors de compétitions et de ne plus organiser de sessions de tests. Ce sujet a été discuté

par la suite avec un groupe de travail. Outre la participation de Sandor Galambos (Chef de la commission Figure) et de Diana Barbacci (Présidente de SIS), le groupe de travail était composé de 8 autres personnes issues des différentes régions. Un grand merci au groupe de travail pour ses idées et son travail constructif. La proposition lors de l'AD d'août dernier a été faite par l'ARP, qui dispose déjà de son propre système de test, dans lequel les tests sont effectués lors de compétitions. Le mandat n'a jamais été d'adopter exactement ce format, le modèle de l'ARP devant servir d'exemple possible.

Le nouveau format des tests a entraîné la nécessité de repenser toutes les catégories de compétitions. Il y a deux ans déjà, il avait été annoncé que les tests et les compétitions seraient optimisés. Nous nous trouvons à présent au milieu de ce processus. Dans l'ensemble, la philosophie du système de test est de se présenter pour passer le test souhaité dans la catégorie pour laquelle le test est requis.

Exemple : passer l'Inter-Or Advanced pour pouvoir participer aux CS Juniors. Jusqu'à présent, il fallait passer ce test lors d'une session de tests, puis participer aux Swiss Cups pour atteindre le Personal Best requis. Désormais, nous sommes descendus d'un niveau pour les Swiss Cups, ce qui signifie que les athlètes peuvent déjà patiner dans la catégorie souhaitée (ici Juniors) avec le test inférieur et passer le test requis (ici l'Inter-Or Advanced) dans cette catégorie lors des Swiss Cups afin de pouvoir se qualifier pour les CS Juniors. La philosophie est de donner plus de temps aux athlètes pour atteindre leur objectif, tout en patinant déjà dans la catégorie souhaitée.

La parole est donnée à Sandor Galambos, Chef de la commission Figure

Cette présentation du nouveau système de test est une ébauche ; il ne s'agit pas de la version finale. Une nouvelle réunion avec le groupe de travail et la commission Figure est prévue, suite au Congrès de l'ISU à Las Vegas, prévu en juin 2024. L'ISU et les fédérations ont déposé plusieurs propositions qu'il faut attendre afin de pouvoir procéder aux éventuelles adaptations nécessaires. Swiss Ice Skating a prévu deux filières pour le nouveau système de tests : l'une pour le sport de base et l'autre pour le sport de performance. Dans le sport de base, les tests Inter-Bronze et Bronze restent au niveau du club. En plus des tests Basic actuels (Inter-Argent Basic et Inter-Or Basic), il y aura désormais aussi les tests Argent Basic et Or Basic. Les nouveaux tests Argent Advanced et Or Advanced sont équivalents aux tests Argent et Or actuels. Les tests peuvent être passés lors de compétitions de sport de base ou de Swiss Cups. Il est possible de passer de la filière du sport de base à celle du sport de performance. Le nouveau règlement des tests sera valable et entrera en vigueur à partir du 1er septembre 2024. La dernière session de tests selon le modèle actuel aura lieu fin juin à Bâretswil.

Passer des tests SIS dans les catégories de sport de base

Catégories de compétition	Bronze Plus	Inter-Argent Plus	Argent Plus	Inter-Or Plus
Test minimal requis	<ul style="list-style-type: none"> • Bronze 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Argent Basic • Inter-Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Argent Basic • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Or Basic • Inter-Or Advanced
Tests obtenables	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Argent Basic • Inter-Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Argent Basic • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Or Basic • Inter-Or Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Or Basic • Or Advanced
Règlement du PL	ISU Advanced Novice	ISU Advanced Novice	ISU Juniors	ISU Seniors
Âge	Sans limitation	Sans limitation	Sans limitation	Sans limitation

Passer les tests SIS dans les catégories du sport de performance

Catégories de compétition	Young Novice U12	Juvenile U13	Advanced Novice U15	Juniors	Seniors
Âge	Jusqu'à 12 ans	Jusqu'à 13 ans	Entre 13 et 15 ans	Entre 13 et 19 ans	17 ans et plus
Test minimal requis	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Argent Basic • Inter-Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Argent Basic • Inter-Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Argent Basic • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Argent Basic • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Or Basic • Inter-Or Advanced
Tests obtenables	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Argent Advanced • Argent Basic • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Argent Advanced • Argent Basic • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Argent Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Inter-Or Basic • Inter-Or Advanced 	<ul style="list-style-type: none"> • Or Basic • Or Advanced
Règlement du PL	ISU Advanced Novice	ISU Advanced Novice	ISU Advanced Novice	ISU Juniors	ISU Seniors

Catégories Championnats suisses comme auparavant :

Tests requis pour la participation aux Championnats suisses

Catégories de compétition	Young Novice U12	Juvenile U13	Advanced Novice U15	Juniors SIS-Kategorie	Seniors SIS-Kategorie
Âge	Jusqu'à 12 ans	Jusqu'à 13 ans	Entre 13 et 15 ans	Entre 13 et 19 ans	17 ans et plus
Test minimal requis	Inter-Argent Advanced	Inter-Argent Advanced	Argent Advanced	Inter-Or Advanced	Or Advanced

Pour ces catégories, il peut y avoir un ajustement de l'âge requis pour la catégorie Novice Advanced après le Congrès de l'ISU.

Questions

Christopher Trevisan, CP Champéry

Christopher Trevisan fait partie du groupe de travail sur le nouveau système de test et est choqué par la manière dont ce sujet a été traité. La présentation ne reflète pas la majorité du groupe de travail et aucun consensus n'a pu être trouvé, bien que l'importance de cette réforme soit connue de tous et qu'elle concerne la future génération d'athlètes. Les deux filières que sont le sport de base et le sport de performance ne sont pas clairement définies. Il serait souhaitable de montrer aux athlètes une voie claire qu'ils peuvent suivre. Le travail du groupe de travail est loin d'être terminé ; de nombreuses questions n'ont pas encore été résolues.

La Présidente répond que la présentation du système de test est le résultat de la prise en compte et du développement des idées et des contributions du groupe de travail. Ce qui a été présenté aujourd'hui a été envoyé au préalable au groupe de travail et la fédération a reçu jusqu'à présent que deux réactions négatives, l'une de l'ARP et l'autre de Christopher Trevisan. La fédération est néanmoins convaincue que ce qui est présenté aujourd'hui est très acceptable. Si nous voulons un système de test parfait, nous devons faire ce chemin ensemble, introduire le modèle pour pouvoir ensuite apporter d'éventuelles corrections.

Fabio Ferraro, CP Ascona

Fabio Ferraro mentionne que cette importante présentation était très courte et qu'il aurait été préférable de l'envoyer à tout le monde à l'avance. Il ne pense pas non plus qu'il soit bon que tous les membres du groupe de travail n'aient pas été impliqués.

La Présidente répond que Swiss Ice Skating a reçu le mandat de faire passer les tests lors des compétitions, mais que le système de test lui-même n'est pas soumis au vote. Elle propose d'organiser si nécessaire un zoom sur ce sujet, après avoir étudié les slides (disponibles sur le site SIS) et discuté avec les coaches afin de pouvoir clarifier les points urgents.

Lorena Martinez, ARP

Lorena Martinez comprend la frustration du groupe de travail qui ne s'est réuni que deux fois pendant neuf mois et qui n'a pas été impliqué dans les aspects techniques, mais uniquement dans les demandes administratives. Elle comprend également que le travail du groupe de travail est terminé et que seuls les organisateurs de Swiss Cups et les coaches sont encore invités à dialoguer.

La Présidente répond que, comme d'habitude, la présentation sera disponible après la Conférence des présidents sur le site Internet de Swiss Ice Skating sous Download / Fédération. Lors de l'Assemblée des délégués 2023, il a été clairement décidé que la fédération s'engage à lancer le système de test au 01.09.2024.

Rebecca Rigo, CP Montey

Question concernant le point 14 - la date limite d'inscription aux tests est fixée à quatre semaines avant la compétition concernée : faut-il déclarer dès l'inscription à la compétition qu'un test sera effectué ?

Une autre question - si un(e) athlète s'inscrit à une Swiss Cup avec un test Argent pour la catégorie Junior, est-il transparent pour les juges qu'il/elle va passer le test ?

Est-ce qu'un(e) athlète qui se prépare pour l'Inter-Or Advanced a besoin de quatre programmes différents et s'il/elle ne participe que dans des Swiss Cups dans la catégorie Juniors, peut-il/elle quand même se qualifier pour les CS-Novice Advanced s'il/elle ne réussit pas le test ?

La Présidente répond que le niveau de test requis pour la catégorie doit être atteint au moment de la clôture des inscriptions à la compétition, conformément au point 14.

Une inscription à la Swiss Cup ne signifie pas automatiquement qu'un test sera effectué ; les juges ne le savent pas à l'avance. Notre système informatique contrôle uniquement le jour de référence si les exigences minimales sont remplies pour la catégorie concernée.

Pour le 2^{ème} point, c'est une question de planification de la saison. Un(e) athlète n'a pas besoin de préparer quatre programmes ; avec ce système de test nous ouvrons l'accès à la catégorie supérieure, mais nous ne voulons pas que les athlètes qui ne sont pas encore prêts pour le test supérieur se sentent obligés d'y participer.

Enfin, le Personal Best est acquis et compte pour la qualification aux CS, même si le test n'est pas réussi. Il n'est valable que dans la catégorie dans laquelle il a été acquis.

Marc Werlen, SC Biel

Il est regrettable que la plupart des discussions aient été menées en français jusqu'à présent ; il est possible que tout le monde n'ait pas tout compris. Ce qui a déjà été dit est souligné. Il est difficile de prendre position en si peu de temps pour un sujet aussi important ; on se serait attendu à recevoir ces informations une semaine à l'avance.

Une question d'organisation : y aura-t-il des conditions d'admission ou le système sera-t-il basé sur la date d'inscription - premier arrivé, premier servi ?

La Présidente répond qu'elle a répondu en français aux intervenants francophones, mais que la traduction simultanée est toujours assurée via les écouteurs. La présentation sera disponible sur le site de Swiss Ice Skating dès lundi. En ce qui concerne l'organisation, il nous tient à cœur d'entrer en dialogue avec les organisateurs des compétitions afin de pouvoir clarifier de tels sujets.

Diogo Vittoria, Eislaufschule Basel

Question concernant le point 9, alinéa 2 - Des sessions de test doivent également être proposées pendant l'entre-saison : Après la fin de la saison, y aura-t-il à nouveau des sessions de tests en entre-saison comme auparavant ?

Question concernant la promotion des juges : quelles sont les mesures de promotion des juges; certains juges ne peuvent plus être engagés en raison de leur âge et on ne peut pas juger chaque week-end lors d'une compétition ? Comment peut-on s'assurer qu'il y a suffisamment de juges ?

La Présidente répond que la session de tests de fin juin 2024 est la dernière session de tests. Il a été décidé que les tests ne se feraient plus qu'à l'occasion de compétitions. La conséquence est que soit il n'est pas possible de faire des tests pendant l'entre-saison ou alors qu'il y ait des compétitions pendant cette période. Il serait souhaitable que des clubs se proposent et offrent des compétitions pendant l'entre-saison.

L'âge des juges est le même que celui de l'ISU. Pour les catégories inférieures comme Novice Advanced, il est par ailleurs admis qu'un juge ait plus de 70 ans. Si nécessaire, des séminaires supplémentaires seront proposés aux juges.

Andrew Paice, EC Wettingen

Andrew Paice souhaite faire remarquer qu'il y aura à l'avenir trois types de compétitions : les Swiss Cups, les compétitions de sport de base et les autres compétitions. Pour les compétitions, on attend davantage d'athlètes dans les catégories supérieures et il est possible que tous les organisateurs ne puissent pas constituer un panel requis pour les tests.

Le Présidente répond que la remarque est tout à fait justifiée. Le panel de juges doit être conforme dans chaque catégorie. Mais tous les organisateurs ne sont pas obligés de proposer des tests dans chaque catégorie.

Christopher Trevisan, CP Champéry

Christopher Trevisan tient à rappeler que le groupe de travail n'a été informé du brouillon du nouveau système de tests que le mardi précédant la Conférence des présidents. La majorité

d'entre eux trouvent le projet présenté aujourd'hui inacceptable; le groupe de travail a explicitement communiqué des alternatives, mais celles-ci n'ont pas été entendues. Le groupe de travail souhaite être consulté et ne pas être impliqué uniquement pour des questions administratives.

La Présidente répond que le système de tests ARP n'est pas une option pour Swiss Ice Skating. Swiss Ice Skating a fait de nombreux compromis, mais, à l'heure actuelle, il n'y a pas de compromis possible sur la durée du programme qui est demandée par certains membres du groupe de travail. Il n'est pas logique pour Swiss Ice Skating d'obtenir un test plus élevé, qui sert d'entrée dans une catégorie supérieure, avec une durée de programme plus courte.

Introduction au Club Management

Fabrizio Urso, responsable Sport de base Figure

La formation « Club Management » a été lancée par la Swiss Olympic Academy et est déjà disponible dans de nombreuses disciplines sportives. Elle est offerte en collaboration avec Swiss Ice Skating. Il s'agit d'une formation généraliste destinée aux membres actuels et futurs des comités des clubs de patinage suisses qui souhaitent renforcer leurs connaissances techniques et se perfectionner personnellement. Plus d'informations sur cette formation seront disponibles via la Newsletter de SIS ; des zooms seront également proposés.

6. Remarques et suggestions des clubs

Marie Fehr, Bündner Eislaufverband

En l'an 2029, les Special Olympics auront lieu à Coire. Marie Fehr conseille aux clubs d'encourager ces athlètes dans leurs clubs et de les intégrer dans les entraînements et les compétitions. Si nous voulons un événement réussi avec une participation suisse, nous devons tous collaborer en tant que clubs.

La Présidente répond que chez Swiss Ice Skating, Thomas Degen (Chef de la commission Formation des entraîneurs) s'occupe déjà intensivement de ce projet et a organisé plusieurs réunions. Il est l'interlocuteur de Swiss Ice Skating pour ce projet.

Au revoir Matthias Baumberger

Diana Barbacci remercie Matthias Baumberger pour son excellente collaboration au cours des quatre dernières années. Matthias a été un véritable atout pour Swiss Ice Skating grâce à son soutien professionnel. Avec lui, la fédération a entrepris et réalisé beaucoup de nouveautés. Grâce à son expérience en général et à son attitude fraîche et sympathique, Matthias a su poser de bonnes questions et stimuler de nombreuses réflexions. Swiss Ice Skating forme tous ses vœux pour l'avenir de Matthias Baumberger et nous serions ravis de le revoir bientôt et d'entendre parler de ses projets.

Matthias Baumberger

Matthias Baumberger remercie la Présidente pour ses mots et explique que Swiss Ice Skating a également été un enrichissement pour lui. Matthias mentionne que la discussion d'aujourd'hui a montré une fois de plus que Swiss Ice Skating est une association vivante qui doit être se réunir et qui le fera. Il a toujours été important pour lui d'être un prestataire de services pour le sport, pour le comité, pour les clubs et pour les jeunes. Avoir du plaisir à faire du sport était et est toujours important pour lui. Le sport doit être au centre des activités des jeunes, le sport doit être source de plaisir. C'est dans cet esprit que Matthias remercie Swiss Ice Skating et lui souhaite beaucoup de succès pour la suite.

Dates importantes

La Présidente, Diana Barbacci, mentionne deux dates importantes :

- Assemblée des délégués de Swiss Ice Skating le samedi **31 août 2024** à Ittigen
- Conférence des présidents de Swiss Ice Skating le samedi **12 avril 2024** à Ittigen

La Présidente remercie les présidentes et présidents, les scrutateurs, le traducteur Martin Aebischer et clos la Conférence des présidents 2024.

Fin de la Conférence des présidents : 13h10

Diana Barbacci



Présidente

Sabrina Piazza



Secrétaire générale